

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Dari hasil penelitian di atas, maka dapat disimpulkan:

1. Berdasarkan hasil analisis, secara simultan variabel tenaga kerja, pertumbuhan penduduk, dan pendidikan memiliki pengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Kabupaten Tanah Bumbu. Hal ini menunjukkan bahwa meskipun ketiga variabel tersebut memiliki kontribusi tertentu, pengaruhnya secara bersama-sama terhadap pertumbuhan ekonomi tidak cukup kuat untuk mencapai signifikansi statistik pada taraf signifikansi yang ditentukan. Kondisi ini mengindikasikan adanya faktor-faktor lain di luar ketiga variabel tersebut yang lebih dominan memengaruhi pertumbuhan ekonomi di wilayah tersebut.
2. Tenaga kerja secara parsial, tenaga kerja memiliki pengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi. Hal ini menunjukkan bahwa jumlah tenaga kerja yang tersedia sudah diimbangi dengan kualitas yang memadai dan kesesuaian dengan kebutuhan pasar kerja, sehingga kontribusinya terhadap pertumbuhan ekonomi berdampak positif. Pertumbuhan penduduk secara parsial, pertumbuhan penduduk memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi. Pertumbuhan penduduk memberikan kontribusi pada pertumbuhan ekonomi, asalkan disertai dengan pengelolaan yang baik dalam hal distribusi pendapatan dan peningkatan daya beli masyarakat. Pendidikan secara parsial, pendidikan tidak memiliki pengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi. Ketidaksesuaian antara *output*

pendidikan dengan kebutuhan pasar kerja, rendahnya kualitas pendidikan, serta kurangnya diversifikasi ekonomi menjadi penyebab utama kondisi ini.

B. Saran

Saran untuk peneliti selanjutnya lakukan kajian lebih mendalam terkait kualitas tenaga kerja, terutama aspek keterampilan, pendidikan, dan produktivitas. Peneliti dapat menggunakan pendekatan mixed-methods untuk menggabungkan data kuantitatif dan wawancara mendalam. Lakukan penelitian lebih lanjut untuk mengidentifikasi dampak jangka panjang pertumbuhan penduduk terhadap aspek lain, seperti distribusi pendapatan, daya dukung lingkungan, dan ketersediaan infrastruktur di Kabupaten Tanah Bumbu. Lakukan evaluasi mendalam mengenai kualitas pendidikan di Kabupaten Tanah Bumbu, termasuk ketersediaan guru berkualitas, infrastruktur pendidikan, dan relevansi kurikulum dengan kebutuhan lokal. Peneliti selanjutnya dapat menggabungkan ketiga variabel (tenaga kerja, pertumbuhan penduduk, dan pendidikan) untuk melihat interaksi antarvariabel dalam memengaruhi pertumbuhan ekonomi.